
  

 
 
 
Kurzinfo zum Breitbandausbau in der Gemeinde Wutha-Farnroda 
 

Liebe Mitglieder des Bürgervereins Mosbach, 
 
aus gegebenem Anlass möchte ich Sie/Euch über den aktuellen Stand zum Internet-
Ausbau in unserer Gemeinde informieren.  
 
In der Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Wutha-Farnroda am 
25.06.2013 wurde das Ergebnis der Ausschreibungsbekanntmachung des 
Interessenbekundungsverfahrens bekanntgegeben. Es wurden insgesamt 3 
Angebote abgegeben, wobei das Angebot der Telekom favorisiert und vorgestellt 
wurde.  
 
Die Telekom hat ein Hauptangebot und ein Nebenangebot abgegeben. Bei dem 
Haupangebot würde die Gemeinde einen Eigenanteil von ca. 68.000 Euro aufbringen 
müssen. Dabei könnten alle Haushalte der Gemeinde - mit Ausnahme der Ortslage 
Deubach -  mit „schnellen“ Internet (25 – 50 Mbits/s) bedient werden. In der Ortslage 
Deubach wäre ein Anschluss mit ca. 6 – 16 Mbits/s lediglich bis zur 
Buswendeschleife gewährleistet.  
 
Das Nebenangebot würde diese Situation wesentlich verbessern. Hier wäre bis zur 
Buswendeschleife in Deubach eine Bandbreite von bis zu 25 Mbits/s gegeben. Im 
weiteren Verlauf von Deubach würde die Leistung zwar abnehmen aber dennoch 
würde ein ausreichender Anschluss gegeben sein. Genauere Werte wird der 
Mitarbeiter der Telekom noch nachreichen. Der Eigenanteil der Gemeinde beträgt bei 
dieser Variante ca. 80.000 Euro.  
 
Am Donnerstag wird der Bürgermeister über dieses Ergebnis im Rahmen der 
Gemeinderatssitzung informieren. Eine Beschlussvorlage wird vermutlich dem 
Gemeinderat im September vorgelegt. 
 
Nun liegt es in der Hand des Gemeinderates, die Weichen in die richtige Richtung zu 
stellen. Es wäre eine Investition in die Zukunft der gesamten Gemeinde Wutha-
Farnroda. „Schnelles“ Internet gehört mittlerweile zur Daseinsvorsorge und sollte 
jeden Bürger der Gemeinde zur Verfügung stehen. Insofern plädiert der Bürgerverein 
auch für die Variante, welche Deubach im angemessen Rahmen versorgen würde. 
 
Abschließend möchte ich Herrn Gieß und den Mitarbeitern der Gemeindeverwaltung 
den Dank des Bürgervereins Mosbach für die geleistete Arbeit aussprechen. Es 
waren sicher unzählige Gespräche nötig, um diesen Sachstand so zu präsentieren.  
 
Sobald es neue Informationen gibt, werde ich Sie/Euch umgehend informieren. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Enrico Gruhl 
Vorsitzender des Bürgerverein Mosbach e.V. 
 
      


